

Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS)

vom 20.08.2020

Anwesende

Vorsitz _____ Sander Hartkamp, Rebecca Dietrich
Finanzreferat _____ Dennis Gleich
Referat für HoPO/Außenvernetz/HK _____ n.a.
Sozialreferat _____ Leonie Mayr
Fachschaftenreferat _____ Christoph Liedel
Kulturreferat _____ n.a.
Referat für Ökologie _____ n.a.
Referat für Politische Bildung _____ Stefan Schröder
IT-Referat _____ Matthias Hippold
Referat für Öffentlichkeit _____ Lukas Tüshaus, Jan Bachmann (Protokoll)
Frauen- und Gleichstellungsreferat _____ n.a.
Referat für Internationale Studierende _____ n.a.
LBST-Referat _____ Alex Münster
Sportreferat _____ Daria Hirschmann
fw _____ Clemens Uhing
§ 25 HWVO _____ n.a.
Projektstelle Uni-Guide _____ Günter von Schenck
Weitere Gremien und Gäste _____ n.a.

1. Begrüßung

Rebecca eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr.

2. Wahl der Sitzungsleitung

Rebecca wird zur Sitzungsleiterin gewählt.

3. Wahl der Protokollantin

Jan ist als Mitarbeiter des Öffentlichkeitsreferats Protokollführer.

4. Anträge

Sander stellt einen Antrag zur inhaltlichen Positionierung des AStA zum Ersatzneubau in der Nassestraße vor. Bei der Planung des Projektes sollten auch die Interessen der Studierenden gehört werden. Bis jetzt hätten sich ausschließlich Anwohner*innen geäußert, die beispielsweise ein Verbot jeglicher Außengastronomie und einen Verzicht auf Fenster, zur Vermeidung von Lichtemissionen gefordert hätten.

Der Antrag wird mit großer Mehrheit angenommen.

5. Vorstellung neuer Mitarbeiter*innen

Keine.

6.1. Berichte aus den Referaten

Anmerkung: Berichte von Referaten, die nicht auf der GAS vertreten waren, wurden vom Vorsitz vorgetragen.

Referat für Hochschulpolitik

Zur Kommunalwahl hat das Referat Fragen an die verschiedenen Parteien geschickt, zur Zeit wartet man noch auf die Antworten.

Der neue Burschireader muss noch gesetzt werden.

Die Beratung ist zur Zeit stark nachgefragt, viele Anfragen drehen sich um die Abgabefristen von Arbeiten, die wegen der Schließung der Bibliotheken oft nur schwer oder gar nicht einzuhalten sind.

Frauen und Geschlechtergerechtigkeit

Da es aktuell wenig Blutkonserven gibt, soll auf das Thema Blutspenden aufmerksam gemacht werden. Man einigt sich drauf, dass das Referat für Öffentlichkeit einen entsprechenden Post veröffentlicht, in dem aber auch darauf hingewiesen werden soll, dass Männer die Sex mit Männern haben, nicht zur Blutspende zugelassen sind.

Finanzreferat

Zur Zeit sind im Referat hauptsächlich Verwaltungsaufgaben zu erledigen. Darüber hinaus hat Dennis am Workshop zur Inneneinrichtung der Mensa teilgenommen.

Fachschaftenreferat

Am letzten Montag fand die FK statt. Hier wurde gefragt, ob und wie der Nachtflohmarkt während der Pandemie stattfinden soll. Bei vielen Studierenden bestehe Bedarf nach einer Möglichkeit gebrauchte Lernmaterialien zu tauschen.

Sozialreferat

Die Beratungen und Beglaubigungen laufen weiter gut, vor allem die Beglaubigungen sind immer noch stark nachgefragt. Dazu evaluiert das Referat gerade, wie sich die Pandemie auf die Beratungen auswirkt, also ob es mehr oder weniger Anfragen gibt und welche Themen besonders im Fokus stehen.

Kulturreferat

Pandemiebedingt steht im Referat im Moment nur wenig Arbeit an.

Die Kulturgruppen sollen die Möglichkeit bekommen sich zu Beginn des Semesters auf der Internetseite vorzustellen auf der Internetseite

Referat für politische Bildung

In den letzten Tagen hat das Referat an einem Kommentar zum polizeikritischen Satirevideo von Aurel Mertz gearbeitet, der heute veröffentlicht wurde. Zusätzlich wurde für heute ein Finanzantrag für die Veranstaltung mit Mira Landwehr gestellt (siehe TOP 7). Auf Rückmeldung des zweiten Referenten Steffen Klävers wird noch gewartet.

IT-Referat

Neben der üblichen Tagesarbeit wurde die Liste der studentischen Gruppen auf der Webseite aktualisiert. Außerdem wird mit einem Webmaster verhandelt, um eine neue Webseite für den AStA zu entwickeln.

Referat für Öffentlichkeit

Beim geplanten digitalen Welcome für die neuen Studierenden wird der AStA eine eigene Unterseite erhalten, um seine Materialien zu verbreiten.

Der virtuelle Infomarkt soll am 22. Oktober stattfinden. Die Infos des AStA sollen bis zum 25.09 vorliegen.

Außerdem soll bald der Burschireader gelayoutet werden (siehe Bericht des Referates für Hochschulpolitik)

LBST*-Referat

Gerade läuft die Planung des Wintersemesters. An den Verein Queer Handicap wurde eine Anfrage wegen eines möglichen Vortrags geschickt.. Außerdem ist ein Vortrag zum Verhältnis von Schwulengruppen und Aidshilfe und die Vereinnahmung durch staatliche Institutionen in den 80er Jahren geplant.

Sportreferat

Das Ferienprogramm ist online. In der Römersporthalle können wieder Kurse stattfinden, die Halle entspricht den Regelungen der CoronaSchVO NRW.

Außerdem wird überlegt, wie man den Dies academicus gestalten kann. In Betracht kommen etwa Vorträge über Stressbewältigung durch Sport oder darüber, wie sich Sport in den Alltag integrieren lässt. Da man mit der Planung solcher Veranstaltungen wenig Erfahrungen hat, bittet man um Tipps anderer Referate.

Ob die Winterfreizeit stattfinden kann steht noch nicht fest.

fw

Während der Ferien werden weiterhin wöchentlich Beiträge auf der Homepage veröffentlicht.

6.2. Berichte aus den Projektstellen

Uniguide

Der Uniguide ist bald fertig. Ronny besorgt das Layout.

7. Berichte aus dem Vorsitz

Die AStA-Läden sind wieder offen.

Die offene Stelle in der Kassenverwaltung wurde besetzt.

Die Bewerbungsgespräche zur Besetzung der beiden offenen Stellen in der Fahrradwerkstatt liefen sehr vielversprechend.

Außerdem gab es ein Treffen mit dem Studierendenwerk wegen des geplanten Umzugs, der wohl nicht vor November stattfinden wird.

Es gab ferner ein Treffen mit dem Rektorat. Dabei wurde insbesondere über das Problem fehlender Orte zum Lernen gesprochen. Einige Institutsbibliotheken sind inzwischen wieder geöffnet. Das Rektorat habe die Relevanz dieses Problems verstanden.

Außerdem kann der AStA den Mailverteiler der Uni nutzen, um die neuen Studierenden zu erreichen, allerdings bestehen zur Zeit noch einige technische Problem: bis jetzt gab es noch keinen eigenen Ersti-Verteiler.

Im kommenden Semester wird es an der Uni wohl weiterhin wenig Anwesenheit geben.
Zoom soll auch im neuen Semester weiter genutzt werden, eine Alternative wird es wohl erst zum nächsten Sommersemester geben.

7. Finanzanträge

Antrag des Polbil zur Veranstaltung Tierliebe und Menschenhass wird mit großer Mehrheit angenommen.

8. Genehmigung von Protokollen

Das Protokoll vom 7.7. wird ohne Änderungen angenommen.

9. Verschiedenes

gesellschaft macht geschlecht

10. Schließung der Sitzung

Die Sitzung wird um 19:15 Uhr geschlossen.

Ort, Datum und Unterschrift der Sitzungsleiterin

Ort, Datum und Unterschrift der Protokollantin

(Stempel des Vorsitzes)